

Tt Tt | t



Match Overview

98%



1 jurnal.umj.ac.id Internet Source 98%

e-ISSN :2722-4295
Website :
https://jurnal.umj.ac.id/index.php/kais/
Email : redaksikais@umj.ac.id

KAIS
Kajian Ilmu Sosial
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Jakarta

TREND-TREND DALAM RISET PEMIKIRAN POLITIK ISLAM DI INDONESIA

Ali Noer Zaman¹⁾, Ma'mun Murod²⁾, Usni³⁾, Dian Ariyani Surya⁴⁾, Rahma Weni Siregar⁵⁾

^{1,2,3,4,5)} Program Studi Ilmu Politik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta

*alinoerzaman@umj.ac.id

Abstrak

Riset tentang pemikiran politik Islam merupakan bahasan yang sangat menarik bagi para sarjana studi politik di dunia Islam. Hal tersebut tak lepas dari pandangan kaum Muslim bahwa Islam dan politik merupakan sesuatu yang tak bisa dilepaskan, sebuah keyakinan yang berakar pada pribadi Nabi Muhammad sebagai panutan umat Islam yang memiliki peran ganda sebagai seorang rasul yang menerima wahyu dari Allah dan pemimpin politik yang berpusat di Madinah. Riset ini bertujuan untuk memetakan kecenderungan atau trend-trend dalam studi pemikiran politik Islam di Indonesia, yang berguna untuk melihat aspek-aspek yang terlalu mendapatkan porsi tinggi dan mana aspek yang tidak terlalu diperhatikan. Selain itu, riset ini juga bertujuan untuk menjawab pertanyaan implikasi trend pemikiran politik. Data diperoleh dengan memanfaatkan software Publish Or Perish dan dipetakan dengan software Vosviewer. Hasil penelitian menunjukkan bahwa studi tentang pemikiran politik Islam di Indonesia telah berkembang dengan sangat pesat, dimulai sejak tahun 1954. Namun demikian karya-karya utama di bidang ini masih didominasi oleh karya dari penulis luar negeri yang tertarik dengan perkembangan politik Islam di Indonesia. Para penulis juga masih belum banyak melakukan kerjasama dalam penelitian, sehingga kebanyakan karya masih bersifat individual. Hal ini wajar mengingat karya-karya yang terindeks di google scholar kebanyakan berupa buku.

Kata Kunci: Riset Islam, Politik, Negara, Partai Islam, Trend

PENDAHULUAN

Riset tentang pemikiran politik Islam merupakan bahasan yang sangat menarik bagi para sarjana studi politik di dunia Islam. Hal tersebut tak lepas dari pandangan kaum Muslim bahwa Islam dan politik merupakan sesuatu yang tak bisa

dilepaskan, sebuah keyakinan yang berakar pada pribadi Nabi Muhammad sebagai panutan umat Islam yang memiliki peran ganda sebagai seorang rasul yang menerima wahyu dari Allah dan pemimpin politik yang berpusat di Madinah, Arab Saudi. Kata-kata yang umum dikutip adalah Islam,

17

KAIS Kajian Ilmu Sosial
Volume 3 No. 1 Mei 2022

uddin wa daulah (Islam itu adalah agama dan negara). Memang, ada beberapa tokoh dan pemikir sebagai Ali Abdurraziq dari Mesir (Abdel Raziq, 1978; Effendi, 1998; Sadzali, 1990), yang beranggapan bahwa Islam dan politik itu terpisah Islam merupakan urusan spiritual, dan politik hendaknya dijalankan tanpa embel-embel agama, sebuah pandangan yang sejalan dengan sekularisme yang banyak berkembang di Barat, yang memisahkan

radikalisme akibat ketidakpuasan terhadap kebijakan negara dan keinginan untuk menjalankan syariah Islam secara lebih ketat. Gerakan dan pemikiran seperti ini memiliki akar dalam sejarah Islam di Indonesia dan pengaruh ideologi transnasional. Tentu, ada aspek-aspek lain yang berkembang dalam pemikiran politik Islam seperti tentang Hak Asasi Manusia (Abdillah, 2014). Riset ini bertujuan untuk memetakan kecenderungan atau trend-trend dalam studi

